

Movilización conjunta de la UV, UPLA y PUCV recorre las calles porteñas

La marcha por mejoras en infraestructura culminó con incidentes tras la intervención de Carabineros frente al Congreso Nacional.

Valentina Marticorena M.
 La Estrella de Valparaíso

Este martes 6 de mayo, una masiva marcha estudiantil protagonizada por alumnos de base de la Universidad de Valparaíso, la Universidad de Playa Ancha (UPLA) y la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) recorrió las calles de la ciudad exigiendo mejoras en la infraestructura de sus respectivas sedes. La movilización, que comenzó de forma pacífica, terminó con dos personas detenidas tras incidentes en las inmediaciones del Congreso Nacional.

La jornada se inició alrededor de las 10:00 horas en el Parque Cultural Ex-Cárcel, donde los estudiantes se reunieron para comenzar el recorrido. Lukas de la Rosa, presidente de la Federación de Estudiantes de la PUCV, detalló que "comenzamos en la excárcel, se convocaron ahí alrededor de las diez de la mañana, y luego de ello se hizo una pintatón, así que tipo 12 y media partimos bajando desde la



LA MARCHA INICIÓ EN EL PARQUE CULTURAL DE VALPARAÍSO.

excárcel hasta lo que es la Facultad de Salud de la UPLA. Luego de ello nos manifestamos un rato afuera de cada casa de estudios porque después pasamos a la Universidad de Valparaíso y finalmente tomamos Errázuriz para poder llegar a la Casa Central. Y en Casa Central también se hicieron manifestaciones afuera de ella".

Sin embargo, en el tramo final, un grupo de estudiantes decidió dirigirse hacia el Congreso Nacional, lo que generó la intervención de un contingente de Carabineros para dispersarlos. La situación derivó en enfrentamientos y dejó como saldo dos detenidos. De acuerdo a Carabineros, estas personas fueron aprehendidas por

desórdenes públicos y lanzamiento de objetos contundentes. Ambas están a la espera de instrucciones por parte del Ministerio Público.

Catalina Correa, secretaria general de la Federación de Estudiantes de la UV, explicó que "en general fue una marcha masiva, fue también bastante cultural, y al finalizar, ahí



LAS DEMANDAS SON COMUNES ENTRE LAS 3 UNIVERSIDADES.

tuvimos algunos problemas como para la retirada, algunos estudiantes insistieron en ir al Congreso, nosotros como representantes dejamos en claro que quienes iban al Congreso eran bajo su propia decisión, su propia responsabilidad, y claro, hubo dos detenidos, pero ambas situaciones ya fueron cubiertas".

No obstante, desde la Federación de Estudiantes advierten que la respuesta aún es insuficiente. "El petitorio fue entregado el día de ayer en la tarde, nosotros como federación lo evaluamos y creemos que es un petitorio robusto, son 33 páginas. Pero también hay temas que nosotros solicitamos dentro del petitorio que no se abordan aquí", señaló De la Rosa. Entre las preocupaciones omitidas, mencionó "el tema de las enfermerías, por ejemplo. Su respuesta, la de la universidad, es que no se pueden tener, y el tema del transporte ni siquiera se toca dentro de la respuesta del petitorio".

metiéndose a una serie de medidas en áreas clave como infraestructura, bienestar estudiantil y seguridad. Entre las medidas destacan la creación del cargo de Gestor Estudiantil desde mayo de 2025, mejoras en baños, salas de clases y bibliotecas, además de nuevas obras en Curauma.

Las demandas estudiantiles apuntan principalmente a mejoras en infraestructura. Desde la UPLA, se informó que se mantienen conversaciones con las y los estudiantes en "espacios respetuosos de diálogo, cuyo objetivo central es buscar soluciones responsables a las demandas que han planteado". Además, se conformó una mesa de trabajo con representantes de la carrera de Enfermería y se ha invitado a la Federación de Estudiantes desde el inicio del proceso.

En el caso de la PUCV, la Rectoría entregó una respuesta formal al petitorio presentado, compro-